

# *Bolivia conmemora duodécimo aniversario del Estado Plurinacional*

---

Image not found or type unknown



**Foto: Agencia Boliviana de Información**

La Paz, 22 ene (RHC) El presidente de Bolivia, Luis Arce, encabezó este viernes junto a su Gabinete las celebraciones por el duodécimo aniversario de la fundación del Estado Plurinacional, un hecho histórico que reconoció los derechos de los pueblos indígenas originarios.

De acuerdo con Prensa Latina, una ceremonia ancestral y ofrenda a la Pachamama (Madre Tierra) en la Casa Grande del Pueblo (sede del gobierno) dieron inicio a las actividades, seguido de un minuto de silencio como homenaje al líder indígena Felipe Quispe 'El Mallku (deidad aimara)', fallecido recientemente a causa de un paro cardíaco.

Al intervenir en el acto, Arce recordó que en 2006 con la llegada a la presidencia de Evo Morales se organizó la Asamblea Constituyente que contribuyó al cambio en el país con una mayor inclusión, soberanía y respeto a las 36 naciones indígenas discriminadas durante la etapa colonial.

Recordó que en noviembre de 2019, tras el golpe de Estado contra el líder aimara, hubo un quiebre constitucional y el régimen de facto gobernante se caracterizó por la persecución a dirigentes, líderes sociales, sindicales y políticos y un proceso de cancelación de derecho.

'El golpe de Estado de 2019 intentó extinguir la democracia intercultural porque desde sus primeras horas en el gobierno buscaron traer de vuelta al Estado republicano con la eliminación de los símbolos del Estado Plurinacional como nuestra Wiphala (bandera, uno de los símbolos nacionales)', enfatizó el mandatario boliviano.

Por su parte, la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, destacó que el Estado Plurinacional representa los intereses generales del pueblo e instó a cuidar la democracia para evitar el retorno de los hechos de violencia, racismo y quema de los símbolos patrios del pasado.

Los dirigentes Juan Carlos Huarachi, de la Central Obrera Boliviana, y Segundina Flores, de la Confederación de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias Bartolina Sisa, recordaron que los recursos naturales son del pueblo desde 2006 y la redistribución de las ganancias permite el pago de los bonos e implementar políticas sociales.

Producto de la Asamblea Constituyente, el 22 de enero de 2009, Bolivia aprobó una nueva Constitución Política del Estado para dejar de ser República y convertirse en Estado Plurinacional.

Un año después, el Decreto Supremo 405 institucionalizó la celebración de esa fecha con un feriado nacional.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/245427-bolivia-conmemora-duodecimo-aniversario-del-estado-plurinacional>



**Radio Habana Cuba**